



Stolz sind Kollegium und Schüler, dass die Gesamtschule Norf als Europaschule zertifiziert wurde. Foto: Daniela Furth

## In der Gesamtschule Norf wird der europäische Gedanke gelebt

Den europäischen Gedanken in das Schulleben integrieren – das war von Beginn der Plan der Gesamtschule Norf. Schon bei der Gründung war der Wunsch, Europaschule zu sein, da Ende vergangenen Jahres war es dann soweit und die

Gesamtschule wurde im Landtag NRW offiziell als Europaschule zertifiziert. Stolz weht seither die Europafahne vor dem Schulgebäude. „Und es ist nicht einfach nur ein Siegel, sondern es wird hier extrem inhaltlich gelebt“, betont Lehrerin Sa-

skia Holz vom Europeatteam. Wenn man auf die vielen Aktionen, Projekte und Unterrichtsinhalte schaut, die den Weg zur Europaschule geebnet haben, bleibt daran auch kein Zweifel. „Wir haben viele Lehrer, die selber mit Europa wahnsin-

nig viele Berührungspunkte haben. Sei es durch das Studium, wo sie vom Erasmus-Austauschprogramm profitiert haben, oder im Ausland gearbeitet haben. Man merkt im Kollegium, dass es ein super internationales europäisches Publikum ist“, berichtet Holz und freut sich, dass alle die Integration des europäischen Gedankens mittragen. Und nicht zuletzt habe die multikulturelle Schülerschaft wahnsinnig viel zu bieten: „Dieses Potenzial nicht zu nutzen und einzubringen in das Schulleben, wäre eine vertane Chance gewesen.“ Und so ging die Schule einen „ganz organischen Weg“ in Richtung Europaschule, der 2019 richtig Fahrt aufnahm. So kam unter anderem der Zuschlag für das Austauschprojekt „Erasmus+“, in dessen Rahmen Schüler aus Irland, Portugal, Italien, den

www.fashion-einkauf.de  
Kommunion- und Brautkleider

Euroy Brautkleid

Kollektion 2023 eingetroffen! JETZT Termin vereinbaren!

**10% Rabatt-Coupon**  
Gültig bis 30.06.2023  
Pro Person nur 1 Coupon gültig

www.fashion-einkauf.de  
Mainstraße 85 • 41469 Neuss

Niederlanden und Nordmazedonien nach Norf kamen und Gesamtschüler aus dem Neusser Süden die Chance bekamen, diese Länder live zu erleben. Durch die Corona-Pandemie verzögerten sich die Austauschmöglichkeiten zwar, aber online lernten sich alle bereits während der Corona-Hochphase kennen, sodass durch die Verzögerung Schüler sowie beteiligte Lehrer tatsächlich noch enger zusammenwachsen und eine besondere Gemeinschaft entstanden ist. Neben dem großen Austauschprojekt entwickelte die Gesamtschule weiterhin das Europeateam, startete ein „eTwinning“-Projekt mit Frankreich, wo sich Schulen über das Internet vernetzen, etablierte Sprachzertifikate (in Deutsch, Französisch und Spanisch) und förderte bilinguale Module wie den Musikunterricht in der 5. und 6. Klasse sowie dem Kurs „Connecting Cultures“. „Schnell und effektiv“ wurde das alles und noch mehr aufgebaut, strahlt Saskia Holz. Europakonzepte für alle Fachschaften zu entwickeln und in den Lehrplan einzubinden sei tatsächlich einfacher gewesen, als man vermuten würde, verrät Sandra Röhrbein-Kaske, didaktische Leiterin der Schule: „Alle haben sich Gedanken gemacht und es waren tatsächlich so viele Möglichkeiten da. Häufig sind Leute auf uns zugekommen und haben gesagt, was sie gerne anbieten würden. Es spricht für unsere Schule, das Kollegium und die Schülerschaft, dass sie das Projekt mittragen wollen.“ Bei der Abgabe des Antrags für die Zertifizierung zur Europaschule im Juni 2022 waren sich alle Beteiligten

einig, dass sie etwas Gutes und Nachhaltiges aufgebaut haben. Umso größer war die Freude, als dann im September der Bescheid über die Zertifizierung eintraf. Nun geht es darum, das europäische Gefühl weiterzutragen und alles weiter mit Liebe und Herz zu füllen, betont Saskia Holz: „Wir haben, glaube ich, noch nicht das Ende der Fahnenstange erreicht. Wir planen auch schon neue Sachen wie einen Europakurs, den Ausbau von Auslandspraktika und noch mehr Austauschmöglichkeiten.“ Der Europatag, der schon in Fleisch und Blut übergegangen ist, soll außerdem ausgeweitet werden. So gibt es im Mai wie gewohnt die Europawoche, in der sich die Jahrgänge 5 und 6 im Fach Gesellschaftslehre mit verschiedenen europäischen Ländern beschäftigen und den anderen Klassen vorstellen. „Eine Rundreise durch Europa gibt es sozusagen“, schmünzelt die didaktische Leiterin. Die 8. Klassen werden Erklärvideos zu den Organen der Europäischen Union gestalten und zum ersten Mal wird es für die Jahrgangsstufe 11 im Juni Workshops zusammen mit „Europe Direct“ geben.

Einen wahnsinnigen Mehrwert habe es am Ende für die gesamte Schulgemeinschaft, einen Blick über den Tellerrand zu werfen und zu schauen, was in anderen Ländern passiert. Man habe tatsächlich schon einen Wandel bei den Schülern gespürt, berichtet Saskia Holz. Und sehr zur Freude von Sandra Röhrbein-Kaske tragen die Schüler das Gelernte, den europäischen Gedanken, auch aus der Schule heraus. *Daniela Furth*



**TSV NORF**  
DA IST BEWEGUNG DRIN

**Jetzt im FiT Norf - Gesundheitszentrum**

[WWW.TSV-NORF.DE](http://WWW.TSV-NORF.DE)



**Physiotherapeut m/w/d ab sofort gesucht!**

**Physiotherapie Allerheiligen Simone Peters**

Horremer Straße 13 · 41470 Neuss-Allerheiligen  
Tel.: 0 21 37 - 92 86 30 · Fax: 0 21 37 - 92 86 31  
[info@physiotherapie-allerheiligen.de](mailto:info@physiotherapie-allerheiligen.de)

**Ihre Praxis für Physio- und Beckenbodentherapie**

Unsere neuen Kurse:

- Rückbildung vormittags ab 23.02.2023
- Rückbildung abends ab 21.03.2023
- Babymassage ab 17.04.2023
- Beckenboden-/Inkontinenztherapie für Männer, Frauen & Kinder

Anmeldung unter: [www.physiotherapie-allerheiligen.de](http://www.physiotherapie-allerheiligen.de)

**CHIROPRAKTIK · OSTEOPATHIE**



**JENS FRICKE**  
Heilpraktiker: Rücken- und Schmerztherapie  
Traumatherapie ADS/KISS  
Psychosomatische Erkrankungen  
Lehrer für asiatische Kampfkünste  
Vitalfeldtherapie

Kranichstraße 6a · 41469 Neuss (Norf)  
Tel. 02137/999588 · Fax 02137/999 587  
[www.heilpraxis-fricke.de](http://www.heilpraxis-fricke.de)

